



Communiqué de presse du 20/07/23

Les acteurs de la Construction au rendez-vous du BIM Tour !

Défi relevé, jeudi 6 juillet dernier, avec une belle affluence de près 100 personnes au rendez-vous du BIM Tour au Campus Numérique de Charbonnière-les-Bains (69) ! Un événement national, à destination de tous les acteurs de la construction, avec la participation exceptionnelle du président du Plan BIM 2022, Yves Laffoucrière, de Sophie Blachère, conseillère régionale, ainsi que de Dominique Guiseppin et Samuel Minot, respectivement présidents de la CAPEB et de la FFB Auvergne-Rhône-Alpes.

Le **BIM Tour** a pour vocation de valoriser les actions ou outils du BIM auprès des entreprises du bâtiment, quelle que soit leur taille. Et ce, de manière concrète par des retours d'expérience et des témoignages, dans l'objectif d'explicitier les enjeux globaux de « l'outil et moyen BIM », de présenter des solutions et projets concrets pour faciliter les usages numériques, de lever les freins éventuels et de faire adhérer un maximum d'acteurs qui participent à la chaîne de valeur.

Avec la participation de près de 22% de bureaux d'études et surtout de 20% d'artisans et entreprises du BTP, preuve est faite que le sujet est bel et bien d'actualité même s'il n'est pas ancré dans les pratiques de l'ensemble des acteurs du BTP, notamment des TPE qui restent encore éloignées de ces process.

Après un accueil par Sophie Blachère, conseillère régionale et membre de la commission Enseignement supérieur, recherche, numérique et innovation, Alban Karnavos de l'ENE (Entreprises & Numérique), Dominique Guiseppin, président de la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes et Samuel Minot, président de la FFB Auvergne-Rhône-Alpes, les témoignages et partage d'expériences ont été lancés.

Au programme de la matinée, 2 tables rondes avec les acteurs ayant participé à la construction d'un internat au Lycée Hôtelier Lesdiguières de Grenoble pour la première et la construction d'un logement social à Lyon pour la seconde. Le président du Plan BIM 2022, Yves Laffoucrière venant conclure les travaux de la matinée par les actualités du Plan BIM, notamment le lancement de 3 appels à projet à expérimentation à partir de septembre 2023.

L'après-midi plusieurs intervenants se sont succédés sur les thématiques suivantes :

- Le BIM dans les opérations des bailleurs sociaux : de la conception à la gestion exploitation maintenance.
- Le BIM et la culture collaborative : comment travailler mieux ensemble, la nécessité du dialogue pour un objectif commun.
- Le BIM artisan avec un « outillage numérique » adapté. Quels outils ? Quelles solutions ?
- BIM et climat : quels enjeux pour une écologie du bâtiment tout au long de son cycle de vie ?

Cet événement a été organisé avec l'implication des organisations professionnelles d'Auvergne-Rhône-Alpes et acteurs de la construction : la CAPEB Auvergne-Rhône-Alpes, la FFB Auvergne-Rhône-Alpes, AURA HLM, l'Ordre des architectes, le CINOVA, la DREAL, l'UNTEC, l'AQC et la région Auvergne-Rhône-Alpes qui soutient l'initiative.

Prochain rendez-vous :

le 14 novembre à Clermont-Ferrand pour une 2nd étape en Auvergne-Rhône-Alpes.

Yves Laffoucrière, président du Plan BIM 2022

« Le sujet du numérique et de la transformation numérique de notre nation et de ses acteurs économiques est engagé depuis 2015 par l'Etat français avec le lancement du Plan de transition numérique, puis le **Plan BIM 2022**, prolongé jusqu'en 2025.

Le BIM Tour avec ses rencontres régionales, qui se déroulent en présentiel, permettent à l'ensemble des professionnels qui produisent et participent à la chaîne de valeur de la conception à la maintenance et gestion des bâtiments (architectes, bureaux d'études, entreprises, artisans...) de se rencontrer et d'échanger autour du BIM.

Chaque jour, de plus en plus d'acteurs se convertissent au BIM, mais nous devons encore accélérer la transition »

Samuel Minot, président de la FFB Auvergne-Rhône-Alpes

« Face aux enjeux que doit affronter la filière du bâtiment (transition écologique, RE2020, amélioration de la productivité, maîtrise de la donnée...), de plus en plus de chefs d'entreprise ont conscience de la place grandissante que prennent les solutions numériques dans l'économie du bâtiment.

Clairement, cette transition est en marche dans notre filière. Pourtant, force est de constater qu'aujourd'hui le BIM n'est encore que peu utilisé. Nous avons tous collectivement un palier à franchir. Le BIM est une étape qui peut sembler plus difficile à gravir dans le développement numérique, car elle n'est véritablement efficace que si elle concerne toute la chaîne. Il y a des points de vigilance et des conditions de réussite à respecter : engagement de la maîtrise d'ouvrage, accessibilité aux PME ... Nous allons évidemment continuer d'innover pour construire et rénover, c'est l'ADN de toute notre filière et de toutes nos entreprises. »

Dominique Guiseppin – Président de la CAPEB Auvergne-Rhône-alpes

L'actualité du BIM est bien présente pour les artisans et les TPE du bâtiment. Peut-être pas encore assez, peut-être pas comme nous pourrions l'imaginer, mais à nous d'expliquer, de présenter, de trouver aussi des outils adaptés et configurés pour ce type et taille d'entreprise, et leur marché qui ne sont pas forcément « connectés » naturellement aux outils BIM.

Un des enjeux majeurs du BIM est l'intégration dans sa chaîne de valeur de tous les acteurs qui interviennent à un moment donné dans le cycle de vie du bâtiment. L'amont, certes, mais aussi et surtout l'aval !

Il s'agit de rendre accessible à tout le monde et de favoriser l'interopérabilité des outils. Outils qui doivent s'inscrire dans une logique simple d'usage et de pratique : le BIM-artisan, celui qui peut s'utiliser facilement avec des outils ergonomiques ne demandant pas un surcoût important en temps de traitement, en technicité, comme en investissement budgétaire.



Contacts presse :

Sandrine Bouton – CAPEB AURA

s.bouton@capeb-auvergnerhonealpes.fr / 04 78 33 46 46

Estelle Sanquer – FFB AURA

estelle.sanquer@ffbaura.fr / 06 31 50 41 95